

Qui sommes nous, comment nous nous sommes constitués en associations d'amis-es, de citoyennes, citoyens , quels sont nos objectifs et actions

Pour contextualiser l'origine de la création de nos associations en 2020, nous allons revenir sur quelques moments majeurs de cette dynamique du changement qu'incarne le printemps Marseillais.

À ce titre, il nous semblait important de rappeler ce qui a constitué les Etats généraux sur Marseille : en juin 2019, des secteurs multiples de la gauche et de l'écologie politique et associative, des citoyens engagés se mobilisaient contre des élus de droite qui avaient abandonné la ville et ses catégories populaires. Les partis de gauche et une multitude d'associations, de militants, ont ensuite décidé de s'unir pour faire de Marseille une ville plus juste, plus verte, plus démocratique. C'est ce mouvement sans précédent qui a permis la victoire du Printemps Marseillais

Le Printemps Marseillais est le fruit du travail autour de commissions thématiques et d'une campagne de terrain qui ont mobilisé des citoyens dont c'était pour beaucoup le premier engagement électoral. C'est cette dynamique qui nous a mené à la victoire.

Et c'est dire cette volonté, à travers l'aspect citoyen, d'en finir avec des pratiques politiciennes et de diriger cette ville autrement avec plus de cohérence en réduisant les fractures sociales et territoriales.

Ce désir va se retrouver dans ce qui sera le programme du PM et là peut-on dire, nous avons la matière première issue de thèmes retenus avec différents apports d'assemblées citoyennes, des groupes de travail, de commissions, de réunions de synthèse. Ce programme constitue la feuille de route, elle rappelle sans cesse ce pour quoi les élus-es du PM ont été choisis : tout mettre en œuvre pour que ce programme prenne vie et forme.

Pour rappel en introduction de ce programme, nous avons en titre de paragraphe :

Le programme des habitants

Le programme d'une ville qui retrouve son identité

Une ville métropole

Le programme d'une ville qui se prépare aux urgences

Je souhaiterais citer cette phrase qui résume assez bien l'esprit qui anime nos associations :

« Ce programme cherche à apporter des réponses concrètes aux besoins des habitants....il implique une participation active des Marseillaises et des Marseillais. C'est cela l'enjeu d'un mouvement qui remet les citoyens au centre des intérêts...La démocratie locale n'est pas une valeur ajoutée, elle est une promesse du Printemps Marseillais.

Au lendemain de cette élection, les militant.e.s, citoyen.ne.s, habitant.e.s qui ont participé de près ou de loin à cette victoire n'ont pas souhaité s'en arrêter à ce succès. Dès septembre 2020, la première association va se créer dans le 9/10 arrondissement : **Association les Amie.e.s du Printemps 9-10, le rassemblement de la gauche, des écologistes et des citoyens** mais aussi l'association : **Les amis du printemps Marseillais sur le 2/3 13/14 15/16** au cours de septembre **Citoyennes**

&citoyens du 4/5 puis en octobre **un Conseil Local du printemps Marseillais 15/16** , début janvier 2021 l'association **Citoyennes et citoyens des 6 & 8 pour une ville plus juste, plus verte, plus démocratique** en février 2021 : **Citoyen.ne.s du Printemps marseillais du 1/7**

Ce qu'elles ont en commun, c'est cette volonté de continuer de faire vivre cette dynamique, d'aider les élu.e.s à accomplir leur tâche, pour veiller et contribuer à ce que le programme du Printemps Marseillais soit mis en œuvre.

Ces associations ont pour objet d'être à l'écoute des besoins de la population des différents secteurs , ceci en lien avec ceux de la ville et de la métropole, avec une attention particulière accordée aux quartiers populaires. De proposer diverses actions visant à faire connaître le programme du Printemps Marseillais durant tout le déroulement de la mandature.

D'œuvrer pour l'émergence et la réalisation de propositions citoyennes et /ou politiques visant à améliorer les conditions de vie matérielles, sociales, sanitaires, culturelles et démocratiques, et le respect de l'environnement, pour le bénéfice du plus grand nombre, dans le respect des valeurs de la gauche progressiste.

Puis nous avons très vite convenu de nous réunir les 6 associations, une fois par mois, pour échanger sur notre actualité respective au sein de nos arrondissements et d'organiser des actions communes : les rencontres avec les élu.e.s autour de thèmes importants tel que la démocratie locale, les écoles, les bibliothèques et autres à venir.

Aujourd'hui, nous nous sommes constitués en une fédération et nous poursuivons nos implications sur les objectifs cités ci-dessus par différentes mises en œuvre que nous pourrions discuter au cours de cette rencontre.

Nous souhaitons que le Printemps marseillais devienne la maison commune de celles et ceux qui s'engagent pour plus d'égalité, plus de solidarité entre les marseillais mais aussi entre les territoires et entre les peuples. Dans un monde où se multiplient les attaques contre les acquis sociaux, contre la planète, dans un monde où se multiplient les surenchères xénophobes qui renforcent le racisme et font de la méditerranée un cimetière de migrants qui rêvent d'une vie meilleure, Marseille, deuxième ville de France résiste, Marseille change.

Mais face à une tâche d'une telle ampleur, il nous faudra être déterminés et nombreux !

C'est grâce à l'engagement de toutes et tous que nous ferons de Marseille une ville plus juste plus verte, plus démocratique et que Marseille prendra sa part aux luttes pour un monde plus solidaire et plus écologique.